

LE CATHOLICISME AU CANADA

 N lit dans le *Pilot* de Boston les intéressants renseignements que voici :

“ Il y a deux cents ans la partie du Canada, appelée alors Nouvelle-France (et comprenant, de nos jours, le Bas-Canada avec ses provinces maritimes), avait une population de 180,000 habitants, dont 17,000 catholiques. Vingt ans après le nombre des catholiques était monté à 50,000.

“ En 1784, on comptait là 130,000 catholiques, la plupart Français avec beaucoup d'Écossais et d'Irlandais; la colonie comptait déjà 160 prêtres. Le commencement du XIXe siècle vit la fondation de missions catholiques dans les parties occidentales. Quelques-unes de ces missions, sous la direction de l'abbé Provencher, pénétrèrent jusqu'aux Montagnes Rocheuses.

“ Les dernières statistiques montrent que de nos jours, le Dominion compte plus de 2,500,000 catholiques répartis dans les huit provinces de Québec, Montréal, Ottawa, Toronto, Kingston, Halifax, Saint-Boniface et Victoria. Il y a là plus de 3,500 prêtres, 33 évêchés; en outre trois vicariats apostoliques qui se trouvent sous la dépendance immédiate de la Propagande. Pleine liberté est laissée aux évêques pour l'établissement des églises et des paroisses dans leurs diocèses.

“ Les Sulpiciens sont dans cette contrée depuis 1657; ils possèdent deux grandes paroisses dans la province de Montréal, un Séminaire et une Ecole de philosophie avec près de mille étudiants.

“ Les Frères des Ecoles chrétiennes sont au nombre de 800 avec 60 maisons et écoles et enseignent à plus de 30,000 élèves.

“ D'autres Ordres et Congrégations sont établis fermement au Canada et jouissent d'une entière liberté pour s'y étendre et s'y développer. ”